

PRECIO

En toda la isla
6 rs. vn.**EL BIEN PÚBLICO.**

REDACCION.

Calle del Bastion
núm. 39.**Correo de ayer.**

MADRID 30 DE MARZO.

Reina indudablemente cierto misterio sobre la misión que ha llevado á Francia, y tal vez á algun otro punto de Europa, don Alfonso de Este, hermano de D. Carlos.

Los carlistas que entraron en Onteniente en número de tres á cuatro mil, se llevaron además de fusiles y municiones que habia en aquella localidad, 25,000 duros, algunos rehenes; apalearon algunas personas y saquearon algunas casas.

Anoche dijimos algo sobre la repentina conversión al carlismo de un ex-ministro federal. La «Epoca» por su parte, descubre ya el nombre de ese carlista federal en las siguientes líneas:

«Una noticia vamos á dar que, aunque extraordinaria para algunos, no sorprenderá de seguro á la mayoría de nuestros lectores. El marino señor Aurich, ministro que fué de Marina con los federales y muy querido de los señores Pi y Figueras, se ha declarado carlista en un manifiesto publicado en Bayona, en el cual dice que sus actos en el ministerio fueron muy útiles á la causa de su Rey y señor.

Es la confesion mas preciosa que hemos oido, aunque no la necesitábamos; el federalismo fué un elemento precioso para el carlismo, pues sin aquel no habria podido este reclutar y organizar sus huestes. Se empezó la obra disolviendo el cuerpo de artillería, continuó y progresó con los gritos de «¡abajo los galones!» y «¡qué bailen los oficiales!» y paso á paso vinimos al borde del abismo de que los mismos republicanos, con el señor Castelar quisieron huir, y del cual nos hemos apartado mas desde el 3 de enero. Pero lo que dice el señor Aurich está en la conciencia de todo el mundo, y no nos asombraría que personas mas calificadas siguieran el mismo camino.

El señor Aurich ha sido recibido con salvos en el campamento de D. Carlos, siendo hoy ministro de Marina de este como lo fué de la federal, y muy orgulloso de haber estado favoreciendo la causa carlista. ¡Qué leccion para los pueblos!»

El general Lopez Dominguez se ha encargado interinamente, segun las últimas noticias recibidas del Norte, de la division de vanguardia que mandaba el intrépido cuanto desgraciado Primo de Rivera.

Continúa ignorándose el paradero de Santés y su gente. De la faccion de Cucala siguen presentándose muchos á indulto.

Dice un colega que el general Zavala ha logrado en pocas horas tener disponibles hasta 8000 hombres para reforzar el ejército, habiendo salido ya para el Norte fuerzas de carabineros, dos cañones de á 40 centímetros, material sanitario y otros efectos de guerra. En breves dias, añade, habrá quince mil hombres mas para operar en el Norte. Todo el mundo admira la diligencia con que procede en estos críticos momentos el general Zavala.

Muchos carlistas de las partidas asturianas que se

fueron á Valmaseda han abandonado el campo y regresan á sus casas.

Madrid 31 de marzo.

LA GUERRA CIVIL.

Segun los últimos partes publicados, proseguía el ejército del Norte un ordenado movimiento de avance, se atrincheraban las posiciones que se iban conquistando, y dándose á la artillería la importancia debida se empleaba útil y acertadamente.

A muy corta distancia unos y otros combatientes, el empeño de la lucha tiene que ser grande y los resultados de consideracion.

Vemos tambien que los carlistas continúan á la defensiva, y que la derecha liberal no ha tenido que defender su flanco derecho ni su espalda; y si de Valmaseda se han destacado algunas fuerzas, ha sido para apoyar las defensas de las líneas establecidas para oponerse al paso del ejército, y para llevar provisiones á sus correligionarios. Así han acudido á aquel extremo de Vizcaya hasta Rosas y el canónigo Milla desde el fondo de Asturias con 400 infantes y 80 caballos, atravesando la provincia de Leon por el partido de Riaño, entrando en la de Palencia por Suardo, marchando sierra adelante por Carrera de Pisuegra y llegando á Valmaseda del 24 al 25.

Lástima ha sido que las autoridades militares de las provincias que han recorrido aquellos carlistas no cortáran su marcha auxiliándose mutuamente; pues con una pequeña columna, oportunamente en la larga cordillera de Bonar (Leon), les hubieran impedido el paso.

Las fuerzas que los carlistas tienen en Valmaseda y sus inmediaciones les son de gran utilidad, corriéndose unas veces hasta Limpias y Ampuero, como lo ha hecho Larramendi, con uno ó dos batallones, la compañía de guías y la de los verederos de Alava con el diputado general carlista Varona, recojiendo mozos, dinero y provisiones, y otras veces penetrando en la provincia de Búrgos, prestan grandes servicios á los sitiadores de Bilbao, y cuando el ejército liberal se halla en Portugalete, contribuirán esas fuerzas á dificultar la marcha á la invicta villa, si no tienen que atender aquellos carlistas á los que por otra parte les acometiesen.

Los bilbainos, á pesar de los noventa dias de cerco y de mas de un mes de bombardeo, continúan resistiendo bizarros. Los sitiadores han intimado á los habitantes del barrio de Tivoli que desocuparan sus casas, y se han trasladado á la villa.

Ha habido algunos combates en Begoña, siendo rechazados los carlistas que quemaron alguna casa. Estos han construido otra nueva batería en Artasamina, y entre todas han estado disparando unos 22 proyectiles por hora.

Tambien las avanzadas de Vista Alegre y de la casa de Zababuru, rechazaron el ataque de una avanzada de los sitiadores, quienes, como de costumbre, incendiaron un edificio que servia de taberna.

Tales son las principales noticias que se tienen de Bilbao de los dias 20, 21 y 22.

Las fuerzas que los carlistas conservan en Alava y que algun servicio les prestan, están cortando la carretera á Vitoria y fortificando algu-

nas posiciones en Las Conchas y en el telégrafo óptico que hay mas allá de Rivabellosa, impidiendo el paso de persona alguna que pueda ver sus fortificaciones.

Esto, que hoy tiene poca importancia, podria tenerla grande si el capitán de las provincias Vascongadas, que reside en Vitoria, no pudiese impedir tales obras y que se atrevan á estar los carlistas en la llanada alavesa.

Madrid 1.º de abril.

LA GUERRA CIVIL.

Las obras de fortificacion emprendidas por los carlistas en Alava de que nos ocupamos ayer, han sido considerables sin duda por el gobierno con la misma importancia que las presentamos, y el 29 salió una columna de Miranda con varios obreros á destruir las que se habian hecho en la pendiente en que se halla el telégrafo óptico que á la izquierda de la carretera vieja de Vitoria se encuentra á unos cinco kilómetros de aquella villa. Salieron muy de madrugada, iban de vanguardia los voluntarios movilizados ocultaba su marcha una densa niebla, recibieron al llegar al telégrafo el quién vive de los carlistas, contestaron que voluntarios, tambien nosotros lo somos, añadieron aquellos, todos se creyeron, hasta que á los breves momentos una ráfaga de aire descubrió entre la niebla á un carlista, hicieron en el acto fuego los liberales y les obligaron á huir precipitadamente, dejando efectos y llevando heridos. A la llegada de la columna, las trincheras de defensa construidas por los carlistas se convirtieron en trincheras de ataque, cortándose además unos cien árboles que embellecían la planicie donde está situado el antiguo telégrafo.

No dudamos que en Vitoria se habrá efectuado la misma operacion con igual objeto.

Todo esto no dará los debidos resultados si no se atiende con urgencia á guarnecer la Puebla y Armiñon, con lo cual se aseguraria la importante comunicacion de Miranda, ó sea de Madrid con Vitoria, absolutamente incomunicada ahora; y si desgraciadamente continua la guerra, la capital de Alava ha de tener la importancia que le da su posicion y en la pasada lucha tuvo.

En reemplazo del batallon de Leon que estaba en Miranda y ha marchado al Norte, ha llegado el de la reserva del mismo nombre, que están instruyendo con asombrosa rapidez y notable acierto sus dignos gefes y oficiales.

En la costa cantábrica, donde se está dando al mundo el espectáculo de una lucha absurda por su bandera á incomprendible por los que la carlista defienden; donde se está demostrando que no ha degenerado en España ese valor que nos dió el dominio de dos mundos, donde se pelea con tal encarnamiento que hay que suspender el combate para permitir al enemigo enterrar sus muertos, y en los intervalos que la noche exige fraternizan los que al siguiente dia se matan mutuamente; allí, en aquel montañoso extremo de la Península, continua el bregar empezado el 25, conquistando el terreno palmo á palmo, sin haber perdido una pulgada del ganado y preparando con la serena tranquilidad que la importancia del punto y el éxito exigen, el combate que ha de franquear el paso á Nocedal y á Portugalete.

Cuanto más dificultades presente la empresa, mayores serán las consecuencias. Hemos dicho que la resistencia que opongan los carlistas hasta Bilbao, estará en relación con lo quebrantados que queden en Abanto, y como aquí van reuniendo sus mejores fuerzas y el mayor número, y saben resistir, los resultados de la derrota tienen que estar en relación con la resistencia y todas las probabilidades están por el triunfo del ejército liberal.

Concedemos el mismo valor en unos y otros combatientes, tienen los carlistas la ventaja de gran valor de estar á la defensiva y fuertemente atrincheros, pero tienen los liberales la incontestable superioridad de la artillería, que es hoy el arma por excelencia, y la que da la victoria.

Los carlistas están experimentando grandes pérdidas: Santurce, Portugalete, Sestao, casi todos los pueblos y caseríos de Vizcaya están atestados de heridos; los han llevado también á Atalaya y á Guipúzcoa, y á los gritos de fatánico entusiasmo van sucediendo los de dolorosa amargura, que harán plaza en breve á los de desconsolador desengaño.

En Abanto puede tomar nueva faz la guerra civil; no solo por lo valioso del triunfo que se obtenga, sino por lo que inmediatamente se sepan aprovechar las consecuencias. (Imparcial.)

En San Martín de Abanto, pueblo ocupado por nuestras tropas, hay ya establecida una estación de campaña que comunica con el resto de la línea hasta Laredo.

—Dice una carta del campamento de las Carreras:

«El duque de la Torre, al abrazar á Primo de Rivera, y en medio del fuego, gritó á los soldados con potente voz: «El que por la patria muere se cubre de gloria, y la patria le vive siempre agradecida. Soldados, ¡viva la patria!» Los soldados contestaron entusiasmados á este viva único con el de «¡viva España!» que se da, y prorrumpieron en una hurra prolongado al general Serrano.»

—A Vergara ha llegado considerable número de heridos carlistas procedentes de los últimos encuentros de Vizcaya, encontrándose la mayor parte de ellos en un estado lamentable por la falta de asistencia facultativa, hasta el extremo de que aun á la mayoría no se les había hecho la cura.

—En la Cámara de los Pares de Portugalete el senador don Miguel Osorio llamó la atención de aquel gobierno acerca del hecho de hallarse el hijo del príncipe proscrito en las filas carlistas, con la promesa hecha por el Pretendiente de prestarle auxilio en el caso de que llegase á ser rey de España. Manifestó que sabía existían maquinaciones ocultas del partido absolutista, y que se estaba reclutando paisanos y militares para venir á ayudar á los carlistas que han encendido la guerra civil en este país.

El ministro de hacienda, á nombre del gobierno portugués declaró que no tenía conocimiento oficial de los hechos denunciados, pero que el ministerio estaba sobre aviso, teniendo la completa seguridad de que el día en que fuera necesario adoptar algunas medidas para sostener la libertad y la dinastía, se pondrían á su lado todos los liberales portugueses que constituyen la mayoría de la nación. La Cámara recibió con aplauso las declaraciones del gabinete.

No se inquieten ni se alarmen los nobles Pares de Portugal; don Carlos de Borbon no llegará jamás á ser rey de España.

—En carta particular que recibimos de Castro-Urdiales con fecha 27, se nos da cuenta de una indigna traición ejecutada por los carlistas en la acción de ese día.

Al avanzar nuestros bravos soldados para tomar unas trincheras tropezaron con una zanja enorme llena de lodo y de agua, que pasaron cubiertos hasta

la cintura bajo el horrible fuego de las trincheras y reductos enemigos y tomaron á la bayoneta la primera de aquellas.

Al llegar cerca de la segunda el enemigo enarboló la bandera blanca, y nuestros valientes y confiados soldados avanzan sin hacer fuego; pero al estar casi tocando á los carlistas, éstos los reciben con una descarga cerrada que tiende sobre el campo un gran número de aquellos héroes; y aun cuando los que quedaron en pie vengaron dignamente aquella villana perfidia, justo es dejarla consignada para que se vea como respetan las más sagradas leyes de la guerra los que blasonan de pelear por la causa de la religión y del derecho.

En el cuartel general del Norte se cree que hacia la extrema derecha de la línea se halla situada una división carlista de unos 8000 hombres.

—Era tan considerable el número de cadáveres carlistas que se hallaban amontonados en las inmediaciones de los puntos avanzados que ocupan cerca de San Pedro nuestras tropas, que ayer empezó á hacerse insostenible el olor y empezó á cargarse la atmósfera de las miasmas nocivos. Por esta causa dispuso el señor duque de la Torre que se suspendiera el fuego con objeto de que los carlistas pudiesen dedicar á enterrar aquellos cadáveres.

—Dícese que los carlistas han fusilado al jefe del puesto que no impidió la entrada en Bilbao de un gran número de reses vacunas, con cuyo auxilio la resistencia se prolongará el tiempo necesario para que llegue el ejército.

—Está confirmada la noticia de que la mayor parte de los cañonales de Cariagena, emigrados en Oran, han desembarcado en Marsella.

—Estos días han pasado nuevamente por Vera algunos carros procedentes de Francia cargados con efectos para la asistencia de los heridos carlistas.

—Al general Martínez Campos se le va á confiar el mando de una división del ejército del Norte. Este nombramiento ha producido muy buen efecto en los círculos militares. La verdad es que aquel denodado general se ha portado muy dignamente y el gobierno también.

Recordarás que preso en el castillo de Bellver dicho general, le ofreció el marqués de la Habana un mando importante en Cuba, y no lo aceptó, porque se creía ofendido por haberse castigado sin formación de causa. A pesar de ello, al saber las rudas batallas que el ejército del Norte está riñendo en las líneas de Abanto, el señor Martínez Campos se ha dirigido al gobierno, ofreciéndole sus servicios, y comprometiéndose á aceptar el mando de un solo batallón.

Este rasgo patriótico ha impresionado al caballero general Zavala, y habiéndose puesto de acuerdo con el duque de la Torre, se le ha ofrecido al desterrado de Bellver el mando de una división, sin acordarse de las pasadas disidencias.

Si estos ejemplos fuesen imitados, pronto estaría salvada la España liberal.

Madrid 31 de marzo.

En el combate del 27, después de la acción, una comisión de oficiales carlistas se presentó al cuartel general de las tropas liberales, pidiendo permiso para bajar á recoger los muertos de la facción, permiso que les fué inmediatamente concedido, viéndoseles luego abrazarse mutuamente con algunos de nuestros oficiales, entre los cuales contaban algunos parientes y amigos, preguntándose además entre ellos por los amigos ausentes ó que hubiesen fallecido en el combate.

Parece que algunas fuerzas de Aragón serán destinadas en breve al Norte.

Háblase de la organización de un cuerpo de ejér-

cito que operando combinadamente con el que manda el general Serrano coopere al movimiento de este sobre Bilbao.

Se han presentado ya al general Serrano los oficiales carlistas que se acogieron á indulto en Pamplona, ofreciéndose para el mando de algunas contraguerrillas que deberían operar en la Ribera contra los carlistas bajo la dirección del general Colomo, ofrecimiento que ha aceptado el general Serrano.

Bilbao continúa resistiéndose en medio de la mayor animación; habiendo estos últimos días sido rechazados algunos carlistas que se habían acercado hasta Begoña.

Reina gran desaliento en las filas carlistas por la muerte de sus principales cabecillas. Créese que esto influirá mucho en la resistencia.

Doscientos carlistas fueron sorprendidos por los restos del batallón de Marina, y fueron degollados en venganza de las grandes bajas que sufrió el batallón.

Se envían al Norte 15.000 sacos para fortificaciones.

Madrid 1.º de abril.

El jefe carlista Ollo vivió todavía tres horas después de recibir el casco de granada que le produjo la herida.

De los batallones del Norte ha habido compañía que solo ha quedado con 7 hombres sanos mandados por un cabo.

Ayer debió embarcarse en Santander para Castro, en donde está su esposa, la señora del general Primo de Rivera, cuya herida, si bien siguiendo su curso regular, ofrecía ya últimamente notable mejoría.

Se han adquirido por el gobierno 300.000 kilogramos de pólvora para destinar al ejército de Cuba.

Los pueblos y caseríos casi todos de la Vizcaya están atestados de heridos carlistas, de resultados de los últimos encuentros tenidos en el Norte en las montañas de Abanto.

Madrid 4.

En el Norte reina tiempo desigual.

Las operaciones seguirán cuando mejore.

Es falso haya crisis.

Grandes lluvias en el Norte. La semana próxima se reanudarán las operaciones con energía.

Se ha formado un cuerpo de ejército al mando del general La-Serna.

Los carlistas de Navarra se hallan desalentados habiendo comenzado á hablar de paz.

3 por 100 14-65.

Madrid 5.

Continúan en el Norte las operaciones de ataque.

El marqués del Duero llevó al Norte una importante misión.

CORRESPONDENCIAS PARTICULARES DE «EL BIEN PUBLICO.»

Madrid 4.º abril.—Del Norte escasean hoy las noticias y solo por referencias se asegura que ayer se notaba gran movimiento de tropas en el campamento de Abanto, atribuyéndose al entierro de Ollo que se asegura fué sepultado con toda solemnidad.—Según datos fidedignos hasta el día 28 del pasado marzo el batallón cazadores Estella ha sufrido tan numerosas bajas que ha sido preciso retirarle del campo de operaciones para proceder á su reorganización.—Las Academias de infantería han sido suprimidas y bajo la base de la de Castilla la Nueva y con los alumnos de aquellas se va á formar en Madrid un batallón que se denominará «Academia de infantería,» disfrutando cada uno de sus individuos un sobre-haber de cuatro reales como solda-

Crónica Local.

dos de carreras de 2.ª clase. Este batallón estará ocupado por espacio de dos meses en el sitio de la Monelva fuera de esta capital para dedicarse á los ejercicios de práctica.—El ejército de Cataluña ha sido reforzado con 3,000 hombres.—Ayer llegaron á Miranda cerca de 4,000 hombres y hoy salen dos baterías para organizar allí un cuerpo de ejército de unos 12,000 hombres que será mandado por el general Laserna y que operará también en combinación con el ejército del Norte.—Entre algunos representantes de los Bancos de provincias que tanto han combatido el proyecto del Banco Nacional se notan ciertas disposiciones para el reconocimiento de dicho establecimiento lo cual hace creer que en un breve plazo pedirán su refundición en el mismo.

Doña Isabel II de Borbon ha entregado 10,000 reales para el socorro de los heridos del Norte; el príncipe D. Alfonso otros 10,000 y la condesa v. u. da de Girgenti 5,000, deseando la desgraciada familia tomar como siempre una parte en el alivio del soldado.—El Banco de España ha entregado hoy al Gobierno diez millones de reales siendo probable que dentro de unos días le proporcione otro tanto.—El bizarro general D. Fernando Primo de Rivera según telégrama del medio día continúa muy aliviado de su herida.—El delegado del Gobierno en las provincias del Norte señor Zugasti ha sido llamado á las 5 de esta tarde, habiendo recibido del Gabinete todas las instrucciones oportunas para el mejor desempeño de su cargo con la orden de salir mañana para su destino.—El último telégrama de esta tarde procedente de Somorrostro confirma la noticia del entierro del gefe carlista Ollo verificado ayer con fúnebre pompa en el cementerio de Abanto.—En cuanto á operaciones, el gefe de E. M. se limita á dar cuenta de que durante el día de hoy han continuado las baterías disparando contra los reductos carlistas, aguardándose en el campamento de Somorrostro la llegada de los nuevos refuerzos que están ya en camino para que el ejército empiece de nuevo sus operaciones hácia el sábado ó domingo.—A la hora en que cerramos esta carta no se han recibido en los centros oficiales mas despachos del Norte.—R.

Madrid 2 de abril.—Hoy no es día de noticias porque la Población entera se halla entregada al culto de uno de los Misterios mas grandes de la Religión, sin embargo deseando participar á usted lo poco que se dice en los centros oficiales le haré una breve reseña que en ellos hemos podido adquirir.—Esta tarde se han recibido nuevas noticias del cuartel general de Somorrostro. Durante la mañana de hoy ha continuado la artillería cañoneando aunque muy lentamente las posiciones de San Pedro Abanto en cuyo punto se encontraba ayer tarde don Carlos. Este ha confiado el mando de sus fuerzas de Somorrostro al gefe Lizárraga, cuyo nombramiento no ha sido muy del agrado de otros gefes carlistas entre los cuales reina un disgusto general. También se decía entre los carlistas de Somorrostro que habian sido llamados al Norte por D. Carlos, Savalls y Santés para confiarles importantes cargos en aquel ejército.—De hoy á mañana llegarán á Madrid todas las fuerzas de la guardia civil de las provincias de Málaga, Sevilla, Córdoba y Granada, las cuales sin detenerse aquí mas que algunas horas, saldrán inmediatamente para el Norte.—Los republicanos mas intransigentes se manifiestan en esta capital algun tanto agitados disponiéndose al parecer á intentar algo contra el orden público, pero apercibido de ello el Gobierno y las autoridades de esta capital, sus planes han de estrellarse contra las medidas previsoras de los encargados de sostener el orden á toda costa.

Con motivo de la festividad del día hoy no se celebra consejo de Ministros. Los círculos políticos tampoco ofrecen hoy novedad política, pues la concurrencia á ellos esta tarde es en extremo escasa.

A las 4 de la tarde ha celebrado el general don Manuel de la Concha una conferencia de mas de dos horas y á puerta cerrada con el Ministro de la Guerra. A esta entrevista se da grande importancia política y á pesar de haber sido tan reservada se asegura á última hora por personas muy autorizadas, que el Gobierno en vista de las buenas disposiciones del general Concha trata de confiarle un importante cargo.—R.

Con notable lucidez se verificó en la mañana del lunes la procesion del Santo Viatico general, administrado por el señor Cura-Párroco de la Parroquia á seis impedidos de la poblacion que lo solicitaron y á seis hombres y once mugeres enfermas en el Hospital Civil. Las varas del pálio eran llevadas por individuos que componen la Corporacion municipal presidida por el señor alcalde. Una seccion del cuerpo de Artillería de guarnicion en esta plaza cerraba la procesion.

Privados nos hubiéramos visto este año de una música la cual dá siempre mas realce á estas funciones, si algunos aficionados bajo la direccion del jóven don Estéban Bagur no hubiesen arreglado una banda, la cual gustosa se ofreció y pidió al señor Alcalde y señor Rector de la Parroquia el correspondiente permiso para asistir gratuitamente á las procesiones del Viernes Santo y Viatico, cuyo permiso gustosamente les fué concedido. En efecto ambos días se ha presentado la espresada banda llenando fielmente su cometido, haciéndonos oír algunas marchas fúnebres tocadas con bastante acierto. El distintivo que usaban era una gorra de paño azul oscuro rodada de un galoncito de oro y á su frente un trofeo musical. No podemos ménos de aplaudir y elogiar este rasgo de verdadera generosidad de los señores que componen la espresada banda, no ménos que á su digno director, pudiendo asegurar que el público supo acoger cual correspondia tan brillante idea; y no dudamos que el Ayuntamiento y Comunidad de presbíteros se mostrarán agradecidos, pues su admirable porte y fina voluntad creemos es acreedora la espresada banda, á una eterna gratitud por parte de ambas corporaciones.

Damos pues las mas espresivas gracias á todas nuestras autoridades que con su presencia han demostrado á la poblacion que si bien es verdad la libertad de cultos, lo es también que la religion católica apostólica es la dominante.

Las damos igualmente á la muy reverenda comunidad de presbíteros de la parroquia de Santa María, por lo justo y acertado de todos sus cantos, ceremonias y celebraciones, como asimismo á todos los particulares que á su realce han contribuido.

Al mismo tiempo que se hará un bien á muchas familias y particularmente á los transeuntes que se dirigen hácia la carretera de San Clemente, de desear es que los dependientes de seguridad pública ó la guardia civil procuren estar por aquellas inmediaciones los domingos por la tarde y procurar evitar la guerra que se hacen la canalla pequeña de aquel contorno con la de la calle del Arraval y demás calles contiguas á ésta, pues en una de estas últimas tardes se habian reunido unos setenta chiquillos divididos en dos bandos, apedreándose los unos con los otros.

Leemos en «El Imparcial» del 3:

«Por causas que se rozan con la criminal insurreccion carlista, dice un periódico valenciano, ha sido desterrado á Mahon el Cura-párroco de un pueblo de aquella provincia, y según parece no será el último.»

También llegaron en el Mahonés custodiados por una pareja de la guardia civil tres prisioneros carlistas, quienes despues de presentados al Gobierno militar fueron conducidos á la Fortaleza de la Moia.

El vapor-correo «Mahonés» á la vuelta del viaje que emprenderá para Palma en la tarde de hoy, debe detenerse en este puerto para proceder á la limpia de sus fondos sobre el varadero, durante cuya operacion serán sus expediciones semanales sustituidas por el laud «Formentó» entre Ciudadela y Alcudia, como de costumbre.

Ayer llegó en el vapor «Mahonés» la familia del Exmo señor Gobernador militar de esta Isla, á quien felicitamos, dando á la familia la bien-

venida.

La Administracion de los vapores correos nos ha facilitado el siguiente telégrama.

Alcudia 7.—7:15 m. Mahon 7.—8:20 m.

Anoche á las ocho fondeaba de arribada.—Vitry.

Les noticias que hemos recibido de varios pueblos de la isla nos hacen comprender que la extraordinaria lluvia del sábado y ayer ha sido bastante general y abundante para hacer concebir esperanzas de una buena cosecha.

De la «Revista Quincenal de Renter y Compañía.»

Habana, Marzo 15 de 1874.

En la quincena que hoy espira, á pesar de no haber tenido ningun arribo de calzado y estar próximas las fiestas de Semana Santa, las ventas de este artículo no han sido muy animadas que podamos anotar como á principio de ella era de esperarse, así es que ha continuado la calma avisada hace cuatro quincenas.

De entre las clases colocadas, las que mas aceptación han tenido son las de marcas regulares á buenas puesto que de estas no quedan actualmente.

La repentina subida de los cambios y premio del oro, no nos ha permitido hacer concesion alguna (como estábamos resueltos) sino muy al contrario, dejarnos estacionados, efecto de los altos precios que se hace necesario exigir á estos compradores.

El tipo de los primeros que á fines de la quincena pasada cerró 121 á 122 por 100 se elevó rápidamente durante la que fine hasta 140 por 100 el del segundo que estaba de 98 á 100 por 100 ascendió hasta 126 por 100 y ambos cierran á los tipos de nuestra cotización al final de la presente. Apuntamos las ventas de calzado efectuadas y precios obtenidos.

CAMBIOS.

Sobre Lóndres 60 div. 138 á 140 p. 000

Sobre Barcelona 60 div. 122 á 124 p. 0000

Sobre Barcelona 10 div. 128 á 130 p. 0000

Oro Español 122 á 123 p. 000

DESCUENTO MERCANTIL.

12 á 13 p. 8 anuai.

GOBIERNO MILITAR DE LA ISLA DE MENORCA.

El Exmo. señor Capitan General de este distrito en telégrama de ayer recibido hoy me dice lo siguiente:

«El Ministro Guerra en telégrama recibido esta mañana me dice:—En telégrama de hoy á las nueve y media de la mañana me comunica el General en Gefe que á las siete de la misma rompieron el fuego sobre las posiciones enemigas baterías de á diez y de á ocho centímetros emplazado en las Carreras las de las alturas á la derecha y las de Monte Saucó; el fuego era pausado y muy certero sin ser apenas contestado por el enemigo.—En otro telégrama de la una de la tarde pone en mi conocimiento que el fuego de nuestras baterías no ha sido contestado, que el enemigo ha cesado en todos sus trabajos ocultándose en las trincheras sin contestar tampoco con fuego de fusilería; el nuestro de artillería es certero á los puntos en que los carlistas tienen sus cañones.—Primo sigue mejorando notablemente.—Siguen las deserciones.—Entre ayer y hoy se han presentado en nuestro campo y Santander 28 carlistas armados.»

Y lo traslado á V. para que sirviéndose insertarlo en el periódico de su direccion llegue á conocimiento de los habitantes de la Isla.

Mahon 7 de Abril de 1874.

El Brigadier Gobernador,

Manuel Keller.

PARTES TELEGRAFICAS PARTICULARES DE EL BIEN PUBLICO.

Madrid 6.—10:50 m. Mahon 7.—4:19 t.

Las nuevas baterías han roto el fuego sobre Abanto. Los carlistas no contestan, habiendo suspendido sus trabajos y escondiéndose en las trincheras.

Continúan presentándose carlistas á indulto.

El general Concha sale hoy para el Norte.

Seccion Religiosa.

Santo de hoy.

San Tiburecio mártir y San Perpetuo obispo y el beato Julian de San Agustín.

CULTOS.

CORTE DE MARIA.—Hoy se hace la visita á Ntra Señora de los Dolores en la Parróquia.

Movimiento del Puerto.

Comandancia de Marina.

Entrados el 5.

De Cardif en 32 dias Berg. frances Duquesne c. Mr. La-fredo con 9 trips. y carbon.

De idem en 33 dias Berg. Gol. inglés Exel c. Mr. Jhon con 6 trips. y carbon.

De Pernambuco en 51 dias Pol. esp. Viajero c. D. José Orell con 11 trip. y algodón.

De idem en 68 dias pol. gol. esp. Traviata c. D. Gerardo Casa's con 9 trip. 1 pasag. y algodón.

De Palma vapor-correo Mahonés con 17 trip. 17 pasag. vários efectos y la correspondencia.

AFECCIONES ASTRONOMICAS.

SOL.—Sale á las 5 h. 34 m.—Pónese á las 6 h. 31 m. de la T.

LUNA.—Sale á las 9 h. 50 m. de la N.—Pónese á las 8 h. 54 m. de la M.

SORTEO 14.

En la Rifa celebrada ayer á beneficio de la Casa de Misericordia de esta ciudad han salido premiados los números siguientes:

Suertes.	Pesetas.	Suertes.	Pesetas.	Suertes.	Pesetas.
15	15	1694	50	3258	40
83	30	1697	15	3455	40
89	40	1724	30	3529	40
91	10	1780	10	3710	40
108	10	1852	15		
156	40	1968	40		
249	40	1983	30		
416	10				
510	10				
515	15	2021	15		
782	500	2080	15		
800	10	2195	10		
833	100	2441	10		
		2480	10		
		2606	10		
		2724	30		
1025	15				
1114	30				
1168	15				
1293	100	3021	50		
1315	10	3094	10		
1462	15	3142	15		

Se han distribuido 4000 cédulas.

Anuncios.

D. Rafael Blasco y Moreno, juez de 1.ª instancia del Partido de Mahon.

Hago saber: Que el dia 20 de Abril prócsimo á las once de la mañana, se venderá en la audiencia de este Juzgado, siendo la postura competente, el predio SON OLIVAR VELL del término de Ciudadela procedente de la herencia de D.ª Bárbara Orfila y Rotger, cuya venta solicitaron los interesados, la que tendrá lugar con arreglo al pliego de condiciones que obran en poder del Pregonero público Jaime Anglada. Dado en Mahon á 20 de Marzo 1874.—Rafael Blasco.—Juan Pons, Esno.

Por el presente se cita, llama y emplaza á Jaime Orfila y Seguí, hijo de Lorenzo y de Catalina, natural de Alayor y en el dia ausente en ignorado paradero, para que se presente á usar de su derecho en el juicio necesario de testamentaria de su bis-

abuelo Lorenzo Orfila y Clucar, pendiente en este Juzgado y actuacion del infrascrito Escribano, parándole si no lo hiciere el perjuicio que hubiere lugar.—Dado en Mahon á 28 de marzo de 1874.—Rafael Blasco.—Juan Pons, Esno.

Alcaldia de Mahon.

Debiendo fallar esta Corporacion en la sesion que celebrará el viérnes próximo 10 del actual á las 12 de su mañana la exencion legal del mozo Antonio Llopis y Catchot producida ante la Comision provincial á tener de lo dispuesto en el artículo 12 del Decreto de 7 de Enero último, ha acordado en esta fecha convocar para dicho acto á todos los mozos de la reserva del corriente año que actualmente se hallen en esta Ciudad, á fin de que espongan lo que tengan por conveniente en pró ó en contra de la exencion alegada.

Lo que en cumplimiento de lo acordado se hace público para conocimiento de los interesados.—Mahon 7 de Abril de 1874.—El Secretario del Ayuntamiento José María Orozco.

Sociedad Filarmónica.

Los Señores sócios que les haya tocado palco se servirán pasar á la Conserjería del Teatro y les será entregada la correspondiente papeleta.

Al mismo tiempo se anuncia el ensayo general que tendrá lugar mañana á las 8 de la noche.—Mahon 7 Abril de 1874.—El Srio. Pedro Papelcudi.

A los Fumadores.

La fábrica de libritos de los Sres. Layana y C.ª de Zaragoza, establece para la venta en esta ciudad en casa de D. Agustin Marqués hijo, calle del Rosario núm. 6. Este papel que no tiene cola ni cloruro ni otra materia anti-higiénica, es fabricado tan solo con trapo blanco de hilo, procedente de las montañas en donde las aguas claras y limpias, permiten que las coladas sean de buena fé, pues solo de este modo se obtiene del trapo, toda su fibra y produce este papel el mas fino fuerte y limpio que se conoce. Ha sido premiado en todas las esposiciones que ha visitado, y lleva las marcas de

LA ZARAGOZANA Y GARIBALDI.

El papel Persa-paja de arroz se elabora en esta casa, lleva la marca, el busto ó retrato de nuestro Gerente de la Sociedad, J. Layana.

Para vender.

En la calle del Castillo núm. 82 se vende vários muebles para sala y también ordinarios.

SUSCRICION

PERMANENTE.

A obras completas y por entregas y á cuantas publicaciones acreditadas así nacionales como extranjeras vean la luz, admite pedidos y suscripciones el corresponsal B. Sintés, en la imprenta de M. Parpal, calle del Bastion número 39 Mahon, satisfaciendo el importe por adelantado. Además, se sirven con la puntualidad posible todos los encargos que se hagan referentes al extenso ramo de librería, estampería, música, comedias, etc., etc.

Mozo de café.

Se necesita uno. En esta imprenta informarán.

LIBRERIA MAHONESA DE PASCUAL HERNANDEZ.

En este establecimiento se acaba de recibir un elegante surtido de Devocionarios y Semanas Santas: as hay de badana, chagrin, imitacion chagrin, búfalo, marfil, nacar liso y esculpido con relieves muy pronunciados.—Precios de 5 á 300 rs. vn.

LA SACERDOTISTA DE VESTA.—Novela romántica por D. Antonio de Sanmartín. Forma un tomito de unas 300 pág. Precio 4 rs. vn.

NOVELAS DE ALEJANDRO DUMAS (hijo.)—Últimas versiones castellanas por Juan de la Cuesta, Celso Gomis y Justo Gateu.—Esta obra se publicará por entregas de 8 pág. impresas en excelente papel con tipos fundidos exprofeso; el suscriptor recibirá semanalmente un cuaderno de 4 entregas á Medio real una.

EL LIO.—Semanario Humorístico ilustrado.—Precio 16 rs. vn cada doce números (pago anticipado.) 2 rs. un número suelto.

LA CARCAJADA,

Coleccion de gracias, chistes, oportunidades, charadas, cuentos, epigramas, chismes, moralejas, pensamientos, chascarrillos, anécdotas, fábulas, y demás cosas que para alegrar á sus semejantes, ha compuesto y recopilado Eduardo de Lustonó. Precio 4 rs. vn.

REGLAS

PARA ESCRIBIR CORRECTAMENTE LA LENGUA CASTELLANA, PUESTAS AL ALCANCE DE LOS NIÑOS

POR

J. HOSPITALER,

PROFESOR DE INSTRUCCION PRIMARIA.

Tercera edicion corregida y aumentada.

Véndese á 12 y medio céntimos de escudo (real y cuartillo) en esta Imprenta, Bastion 39: en la tip. de D. Bernardo Fábregues calle del Castillo: tienda de D. Nicolás Fábregues plaza de Espartero; y librería mahonesa de D. Pascual Hernandez calle Arravaleta.

FACTURAS

para la presentacion de cupones DEL 3 POR 100 INTERIOR,

OBLIGACIONES POR FERRO-CARRILES, É

INSCRIPCIONES DE CAPITALES NOMINALES.

Fés de vida.—Edictos para contraer matrimonio.—Manifiestos de nacimiento.—Papeletas de defuncion.—Licencias de sepultura.—Letras de cambio.—Facturas para la correspondencia oficial.

Véndense en esta imprenta Bastion 39.

Pasta pectoral infalible

DEL DOCTOR ANDREU,

PARA COMBATIR TODA CLASE DE TOS.

El Depósito en la botica de Sintés, Moreras 6. Cada caja 2 pesetas.

AL

DIARIO DE BARCELONA

se admiten suscripciones en esta imprenta Bastion 39 Mahon, al precio adelantado de 12 pesetas cada trimestre.

Mahon.—Imp. de M. Parpal.